

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona un mes, 6 reales, 3 meses. . . . 15  
 Resto de España y Portugal, 3 meses. . 16  
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.  
 en oro, un año, 8 id.  
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin  
 previo pago adelantado. La corresponden-  
 cia al Administrador de este periódico.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio real línea en la cuarta plana y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 rs. en adelante. Comunicados y remitidos, de 450 á 20 rs. línea á juicio de esta Administracion. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

Número 218, 10 céntimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÀ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METÈROLOGÍCAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

—Dia 14 Tiempo medio á mediodía verdadero 11 hs. 58 ms. 40 s

TERMOMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm.
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
21	35	2	757	88	Variable.	S.	Brisa.	00

OBSERVACIONES.—

SECCION OFICIAL.

Boletín Oficial del 14.—Gobierno de la provincia de Gerona.—Circular.—Ausentándome hoy de esta Capital para girar una visita á varios pueblos de la provincia, con arreglo á lo que dispone el art 17 de la ley provincial vigente, desempeñaré el cargo desde el punto en que me halle, sin perjuicio del cual los Jefes Administrativos y el secretario de este Gobierno D. José García Camilleri despacharán hasta mi regreso los asuntos de mera tramitacion.

Lo hago público para conocimiento de los habitantes de la provincia y de las Autoridades, Corporaciones y funcionarios dependientes de este Gobierno.—Gerona 14 de Setiembre de 1887.—L. A. Ruiz Martínez.

LOS REPUBLICANOS.

Lo que podríamos llamar el pleito del manifiesto entre los republicanos, dice *El Dia*, sigue su curso natural y lógico; es decir, ahondando las diferencias que entre ellos existen desde larga fecha.

Al mismo tiempo que contesta *La República* á la carta del Sr. Ladevese, dice *El Pais* que no es generoso que los mismos republicanos ataquen al Sr. Ruiz Zorrilla, precisamente ahora que tiene que comprar con el silencio su permanencia en Francia.

Para defenderse de los ataques de los monárquicos, añade, tiene la prensa republicana; pero para defenderse de los republicanos no tiene más armas que el silencio, pues si hablara, se veria obligado á dejar el territorio francés, el cual considera como su segunda patria.

Resultado: que el Sr. Zorrilla no puede destruir las afirmaciones de los federales; que por ahora no hablará, ni escribirá, ni dará manifiesto, ni nada; seguirá haciendo conocer sus opiniones por conducto del señor García Ladevese; y todo por el temor, según *El Pais*, de verse expulsado de Francia.

\*\*

Mientras zorrillistas y federales se van explicando para no acabar de entenderse, los disidentes pactistas si-

guen poniendo de oro y azul al señor Pí y Margall en su órgano *La Discusion*, el cual salió ayer á luz con el carácter de suplemento extraordinario, materialmente fulminando rayos en todos sus artículos y sueltos contra el presidente del Consejo federal. Allá va como muestra este parrafito sobre el manifiesto:

«¿Por qué no habló así en el Parlamento aquella tarde? ¿Por qué dejó sin contestacion las observaciones de cortesía y buena crianza que le hizo el Presidente?»

¿Por qué no recogió el guante que le arrojaba el Sr. Cánovas del Castillo, y no tuvo nada que contestar á la violentísima catilinaria que le dirigió el que es hoy ministro de la Gobernacion?»

¡Era mucho más cómodo, aunque menos caballeresco, escupir sobre las cenizas, aun calientes, de un difunto, que á semejanza del Cid cuando un judío le asió la barba despues de muerto, debió echar mano á la espada en su necrópolis, para castigar, de plano, no de punta ni de corte, tan desmedida, cruel é insensata audacia?»

Esperar á que un hombre, magnate ó mendigo, muera, para insultarle, tiene algo de lo que hace el buitres en los campos de batalla, que espera á que las balas no comprometan su existencia para cèbarse en los cadáveres.»

Los orgánicos, por su parte, siguen sin jefe, y hay que decir en honor de ellos que hasta la fecha se entienden, sin embargo. Pero creemos que no habrá que preocuparse mucho de la actitud de esta fraccion republicana, pues en Madrid no son más que ocho individuos los que á ella pertenecen, á saber, si no nos es infiel la memoria: Sres. Rispa, Chies, Sardá, Arenas, Cepeda, Agradados, Martínez Morales y el esposo de la que fué viuda del Sr. Figueras, y cuyo nombre no recordamos.

Ya se vé, pues, que por mucho ruido que quieran meter, no les han de oír nunca los sordos.

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del 12 Setiembre)

En Tànger y en pública subasta fué vendida hace pocos dias una jóven de 20 años, siendo adjudicada en 45 duros.

Escriben de Paris á *Las Ocurrencias*, que el dia 15 del actual se celebrará en aquella capital el enlace del Sr. Cánovas del Castillo con la señorita de Osma, regresando inmediatamente los recién casados á Madrid. Habitarán en la calle de Fuencarral.

En Lérida se han cambiado ya los rótulos de los estancos, sustituyéndolos por otros con el nombre de la Compañia arrendataria de tabacos.

Continúan con gran actividad los trabajos emprendidos en la frontera hispano-francesa para levantar los planos y el relieve de los grandes macizos que han de perforarse con los túneles internacionales en las líneas de Canfranc y del Noguera-Pallaresa. Estos túneles tendrán una longitud de 8.500 á 9.000 metros cada uno.

CORREO DE CUBA.

Los periódicos de Cuba recibidos el 11 en Madrid dan algunos detalles de la manifestacion celebrada la noche del 24 de Agosto en la capital de la gran Antilla.

El acto no tuvo, en realidad, la importancia que se supuso en los primeros momentos.

Toda la prensa está conforme en afirmar que no obstante haber suplido el general Marín que la manifestacion no se verificara, ésta se llevó á efecto.

Hé aquí, con respeto á este particular, lo que dice *La Voz de Cuba*:

«Reinó no obstante el mayor orden y compostura, si bien se notaba en la actitud de la mayoría de los manifestantes algo asi como si faltara la direccion que hubiera de guiarlos.»

Dirigiéronse á la Plaza de Armas, donde tomando la palabra dos individuos desconocidos, expresaron la satisfaccion con que veia el pueblo las medidas adoptadas en pró de la moralidad y su deseo de que se nombrara al general Salamanca para el mando superior de esta isla. Subieron luego los manifestantes á la casa del señor general Marín, á quien expresaron el deseo de que fuera nombrado en propiedad para el cargo que ejerce; y si eso no era posible, como se les habia dicho, se nombrara al general Salamanca. El Sr. Marín los recibió con la amabilidad que le es propia, agradeciendo la demostracion que se le hacia.»

El *Diario de la Marina*, que, como es natural, dedica tambien alguna parte de sus columnas á la manifestacion, reconoce la buena fe de los

que tomaron parte en ella, pero cree que el cumplimiento de los fines que se proponian, exigia gran calma y la mas absoluta confianza en la autoridad del general Marín, cuya conducta prudente, mesurada y digna, es objeto de las unánimes alabanzas de la prensa habanera.

El *Diario de la Marina*, que trata con alto patriotismo é inteligencia los asuntos de Cuba, dice que para curar los males de aquella isla y restablecer en ella la moralidad, se necesita ante todo modificar los aranceles y variar de sistema, dictando una buena ley de empleados públicos.

Excusamos decir cuanto nos complace que un periódico tan importante, tan sensato y de tan acendrado españolismo como el *Diario de la Marina*, reclame el planteamiento de las mismas reformas que hemos creído, y continuamos creyendo, de interés capitalísimo para la isla.

SU MAGASTAD EN BILBAO.

Por la importancia que contienen, he aquí los últimos telegramas que, referentes al viage de nuestra soberana, publica la prensa de última hora:

Madrid, 13.—*Bilbao*.—S. M. la Reina Regente hizo el viage á Portugalete en una falua en forma de galera. En la punta del muelle se alzaba una potente máquina de vapor sosteniendo el último bloque que faltaba para acabar las obras. S. M. la Reina doña María Cristina echó la cal necesaria para encajar el referido bloque con una paleta de acero de Eibar con incrustaciones de oro. Los sacerdotes bendijeron el fin de las obras del muelle, que es larguísimo y está cruzado por dos vias férreas. El director de la Junta de las obras del puerto pronunció un discurso dando las gracias, al que contestó S. M. la Reina Regente manifestándose dispuesta á contribuir al engrandecimiento de Bilbao. Estas palabras produjeron vivísimo entusiasmo.

El Ayuntamiento obsequió luego á S. M. la Reina con un lunch y á las seis y media de la tarde se verificó el regreso á Bilbao por la ria. Delante de la falua real marchaban dos vaporcitos. Gran número de botes á las orillas de la ria estaban iluminados, los buques se hallaban empavesados y en los montes ardian grandes hogueras. A la falua real seguian mas de 200 embarcaciones.

Hasta los republicanos y los carlistas declaran que nunca se ha visto mayor entusiasmo, y en efecto, el conjunto era indescriptible, pues se oian simultáneamente hurras, vivas, silbidos de los vapores y de las locomotoras, cañonazos y músicas. Se gastaron cuatro millones de cohetes. El «Destructor» lanzaba su potente foco de luz eléctrica y el «Ariete» ostentaba el retrato de S. M. el Rey, destacándose en medio de una multitud de luces.

Las regatas fueron reñidísimas, y

alcanzaron el premio los marinos de Ondarroa.

S. M. la Reina Regente debe visitar hoy las minas de hierro.

Se practican gestiones para obtener el indulto del reo que debe ser ejecutado en el pueblo de Urioste.

S. M. la Reina ha suspendido su expedición á las minas de hierro á causa de una ligerísima indisposición neurálgica.

El primer premio entre los buques mejor iluminados anoche lo ha obtenido el vapor holandés «Nio».

S. M. la Reina encabezará la suscripción pública para erigir estatuas en Bilbao á los generales Espartero y Concha.

### Otra estatua de la libertad

Dícese que un señor Adolph Sutro ha resuelto regalar á la ciudad de San Francisco de California una gigantesca estatua de la libertad que será de mármol y tendrá con su pedestal la altura de 40 pies.

La Libertad estará representada por una matrona que aplasta bajo sus pies la anarquía.

Este monumento será colocado en una alta colina situada á la extremidad de la calle de Market y que domina la bahía de San Francisco y la entrada desde el Pacífico.

Esta roca cortada casi perpendicularmente se eleva 960 pies del nivel del mar. La luz eléctrica que sostendrá la estatua estará situada á mil pies de elevación.

### Casamiento.

Es cosa casi segura el enlace del señor Cánovas con la señorita de Osma en los últimos días de Setiembre. Así como también que el jefe del partido conservador permanecerá tres ó cuatro meses aún en el extranjero.

Estas noticias que circularon anoche han producido hondo disgusto entre los conservadores.

En sentir de algunos, la causa de que el señor Cánovas declare que no ha llegado la hora de combatir con saña al partido fusionista, tiene menos por fundamento el bien de la patria y los intereses del partido que los de su propia conveniencia.

### GACETILLA GENERAL.

Hoy deben haber salido en el tren de las cuatro de la mañana para San Juan de las Abadesas, los señores Gobernadores civil y militar de esta provincia, debiendo, á su paso por Granollers, reunírseles el digno diputado á Cortes por el partido de Puigcerdá, nuestro distinguido amigo el Sr. D. Félix Maciá y Bonaplata, quien acompañará á los expresados señores en la excursión que se proponen efectuar por los pueblos de la alta montaña. Si no hay contrariedad, parece que desde San Juan proyectan pasar á Camprodon, procediéndose, con este motivo, á la inauguración de los trabajos de la carretera que ha de conducir de una á otra de las dos referidas villas. Desde Camprodon regresarán á San Juan, dirigiéndose á las minas de Surroca, desde cuyo punto pasarán á Ripoll, desde allí á Ribas, en donde se cree que han de pernoctar para el día siguiente seguir su marcha hacia Puigcerdá, prometiéndose luego recorrer el llano de la Cerdaña, y á su regreso de la alta montaña es fácil que se dirijan por la parte de Olot y tal vez lleguen á Figueras.

Tenemos entendido que este año las fiestas y ferias de Gerona van á salirse de la costumbre de los demás años, pues el Sr. Grahit está inspirado de los mejores deseos para que estén revestidas del mayor atractivo.

En consecuencia, ha pedido ya entrevista á los señores presidentes de

las distintas sociedades recreativas de la capital, las que, según se nos dice, se prestan á secundarle.

Otro día seremos más extensos.

—El resumen de los servicios rurales y forestales prestados durante el mes de Agosto por los individuos de la guardia civil, contiene:

Servicio rural y forestal.—Denuncias por hurto de maderas y leñas, 1.—Denuncias por corta de árboles y leñas, 1.—Número de delincuentes por daños en los montes y frutos, 3. Denuncias por ganado pastando sin autorización expresando el número de cabezas y especies á que corresponden.—Lanar, 423.—Cabrio, 24.—Cerdeja, 13.—Total de denuncias, 13.—Total de delincuentes aprehendidos, 16.—Total de cabezas de ganado que pastaban sin autorización, 460.—Capturas.—Delincuentes y ladrones, 10.—Detenidos por faltas leves, 37.—Total general, 47.—Armas recogidas, 18.

—El viaje á la importante villa de Olot de los concesionarios y propietarios del ferrocarril que ha de enlazar aquella población con esta capital, viaje que anunciamos oportunamente en uno de nuestros anteriores números, ha dejado bien impresionados á los señores expedicionarios, quienes abrigan la seguridad, dado el propósito del país de contribuir á la realización de tan importante mejora, de que muy en breve podrán empezarse los trabajos de construcción.

Felicitemos, pues, á los señores concesionarios y felicitamos también al país que tantos beneficios ha de reportar del ferrocarril de que hablamos, toda vez que con su construcción han de obtener gran desarrollo los importantes elementos fabriles y agrícolas de la región olotense, desarrollo que necesariamente ha de aumentar el tráfico de las demás comarcas de esta provincia en pro de sus intereses.

—Varios son los sueltos que llevamos ya publicados llamando la atención de la comisión de teatros de nuestro Municipio, para garantizar la seguridad personal durante los espectáculos, y según tenemos entendido, va á procederse con la brevedad que el caso requiere á la introducción de algunas mejoras que vengan á ser la salvaguardia de nuestro público en caso de un siniestro.

Celebramos que así sea, pues dicha comisión recibirá, á la par de nuestro aplauso, el de todos los gerundenses.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro querido amigo y correligionario D. Ramon Brandia, diputado provincial por el distrito de Puigcerdá.

—Se ha acampado en las afueras de la capital y cerca al portal de la Barca, una de las caravanas de húngaros, los que acostumbran á recorrer las calles en busca de arreglo de calderas.

—La temperatura continúa húmeda y algo fría, por lo que no sería extraño que hubiera desaparecido ya por completo el calor que tanto se ha dejado sentir.

—He aquí el programa que se nos ha remitido de la fiesta mayor que se celebrará en la villa de Bagur en los días 18, 19, 20 y 21 del corriente mes y para la que tenemos entendido se han contratado las cuatro orquestas más reputadas de la provincia.

Vigilia de la fiesta.—Pasacalle por las cuatro orquestas y serenatas en distintos puntos.

Día 18.—A las cinco de la mañana, gran repique general de campanas y salva de morteretes; á las diez, los divinos oficios acompañados de gran orquesta, y á las doce *lleuant de taula*.

Por la tarde: á las cuatro y media, las tradicionales *sardanas* por las cuatro orquestas en competencia.

Por la noche: á las diez, grandes bailes en los casinos y en los grandes entoldados levantados al efecto en el *camp de 'n Xicó Xicó* y en *La era de 'n Notari*.

Día 19.—Como de costumbre antigua, después de la pasacalle, habrá grandes y lucidos bailes á las diez de la mañana en los casinos y grandes entoldados.

Por la tarde: conciertos en los casinos; á las cuatro, *sardanas llargas* por las mismas orquestas y el distinguido baile denominado *treurer ball*, donde las señoras pueden escojer y bailar con el joven que más les guste.

Por la noche: á las diez, grandes bailes en los casinos y entoldados por las reputadas orquestas.

Día 20.—Por la mañana, á las diez, lucidos bailes en los casinos y entoldados, y para mayor animación habrá gran juego de cucaña con diferentes premios en la *Miranda de San Ramon*, como también juegos de sortija en el *Sot de 'n Farré*.

Por la tarde, *sardanas llargas* por las cuatro orquestas, y al anocheecer se elevará un globo de grandes dimensiones en la *Torra de 'n Carmany*.

Por la noche, antes de empezar los bailes, se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales por un reputado pirotécnico, en la plaza de la Constitución.

Día 21.—Por la mañana, á las once, habrá grandes carreras de burros y velocipedos en la carretera del Semáforo, alternando con sus tradicionales *sardanas llargas* por las cuatro orquestas.

Por la tarde, grandes regatas por los marinos y aficionados de la población, en la *cala La Tuna*; y por fin de fiesta, gran excursión marítima á la *Cova de 'n Gispert*.

—Anoche á las siete tuvimos ocasión de presenciar una escena que podía haber sido de fatales consecuencias.

Un niño de unos 8 ó 9 años pasaba la palanca de la calle de la Barca, al propio tiempo que un cuadrúpedo. Al querer el pobre niño separarse para dejar pasar al animal, cayó al agua, habiendo acudido enseguida en su auxilio un hombre, cuyo nombre sentimos ignorar, que lo sacó del río.

### CAMINOS Y CARRETERAS PROVINCIALES

*La Voz del Pirineo* de Puigcerdá en su último número se lamenta de que la Excm. Diputación haya suprimido los peones de caminos vecinales de todos los partidos judiciales de esta provincia, de modo que en la Cerdaña ningún alcalde se cuida de arreglar sus vías de comunicación, quedando actualmente en estado infranqueable no solo aquellos caminos, sino también los del partido de Olot y del alto y bajo Ampurdan.

Llamamos la atención del muy ilustre señor gobernador para que, como encargado por el Gobierno de hacer cumplir á las Diputaciones y Ayuntamientos las leyes provincial y municipal, vea de que acuerden lo más conveniente para que se cumplan las disposiciones sobre la materia, nombrando peones ó sobrestantes, que no solo trabajen, sino que sepan presentarse ante la autoridad municipal á pedir auxilio para el arreglo de sus caminos.

Creemos que la mayoría de los señores diputados provinciales y de alcaldes de los pueblos están en que debe reponerse el personal de caminos, no solo para el mejor servicio, sino para quitar la responsabilidad á los Ayuntamientos, puesto que si uno desea cumplir con la ley, se hace mal quisto de sus convecinos, cuando si la Autoridad superior lo ordena, y se presenta un delegado para que se

cumpla con el servicio de prestación, releva de toda responsabilidad al alcalde y Ayuntamiento, y se conservan y recomponen sus caminos.

En Francia todo vecino está sujeto á hacer un jornal cada trimestre en los caminos vecinales á menos que por un franco lo redima, resultando que el individuo que se presenta al fin del trimestre para pagar la contribución territorial ó industrial, el Gobierno no se la acepta si no trae el recibo del alcalde de haber satisfecho la prestación personal, y de este modo, si tardan á cubrirla, son apremiados por los que cobran la contribución, relevando á las autoridades locales de todo compromiso.

Hágase presente al Gobierno y que haga una ley especial para esta clase de vías, y no confundirlas ni escuchando pareceres de los que solo deben cuidarse de obras del Estado exclusivamente.

### VARIETADES.

#### La pesca de las perlas.

La perla, que se puede producir en todos los moluscos bivalvos, aunque se encuentra con más frecuencia en el *avícula margaritifera* y el *mini margaritifera*, es un cuerpo calcáreo, brillante, duro, de formas diversas y que participaba en todo de la naturaleza de las conchas. Compónese de carbonato de cal y un poco de materia orgánica, y se presenta adherida unas veces al interior de las valvas y otras libre.

Su vivo y suave reflejo, designado con el nombre de *oriente*, resulta de la combinación entre el brillo del nácar y la curvatura concéntrica de las laminillas infinitamente de gadas que la forman.

Parece tener por origen un accidente morboso en la secreción de la materia nacarada que reviste la concha, la cual secreción es excitada por la presencia de un cuerpo extraño. Las perlas son ordinariamente redondas. Su color varía del blanco lechoso al amarillo pálido, pero las hay también, siquiera sean muy raras, de color dorado y de rosa violadas y casi azules. Entre estas figuran las llamadas *negras*.

Altéranse con el uso, el frotamiento, los ácidos y hasta la transpiración de la persona que las usa. Se las conoce entonces con el dictado de *perlas viejas ó perlas muertas*.

Críanse en Europa, donde son todavía muy celebradas las del lago Tay en Escocia; pero las mejores y más abundantes provienen de Ceylan y del golfo Pérsico. Las antiguas pesquerías hispano americanas del golfo Tehuantepec, están agotadas desde principios del siglo XVIII.

Las de Baherin en el golfo Pérsico (que son del monopolio exclusivo de cheik de Bushire) producen al año de cinco á seis millones de pesetas; pero á causa del color amarillento de la perla, no tienen la importancia que las de Ceylan, á las cuales principalmente habremos de referirnos.

El banco azul del Estrecho de Manaar (cuya explotación perteneció á los holandeses hasta 1796, y pertenece desde entonces á los ingleses) tiene más de 30 kilómetros de largo. A fin de que no se agote, está dividido en siete partes, de las cuales no se explota más que una al año, á fin de que las madreporas puedan en las demás reproducirse y alcanzar el debido desarrollo.

El criadero principal está situado frente á Condatchy, á unas 20 millas de tierra.

La pesca no dura más que seis semanas. Comienza á mediados de Febrero y se cierra á principios de abril; pero tantas son las fiestas que cele-

bran los buzos, que pocas veces llega á 30 el número de días laborables.

En éstas, los barcos pescadores, que forman una flotilla, salen todos del puerto á la misma hora y regresan igualmente juntos.

Un cañonazo, disparado á las once de la noche en la factoría de Arippe dá la señal de marcha.

La flotilla llega á los bancos de ostras mucho antes del día, y apenas este despunta se dá comienzo á la tarea. Prosigue el trabajo hasta la una de la tarde, hora en que la virazon que sopla hacia la costa anuncia la vuelta de los expedicionarios.

Apenas las barcas llegan á la vista del puerto, dispárase otro cañonazo, y se iza una bandera en lo alto de un mástil, á fin de que los dueños de las embarcaciones y arrendatarios de la pesca concurren á tiempo á la orilla. La descarga y el reparto concluyen siempre antes de cerrar la noche.

Ademas del *tindal* ó patron que sirve de piloto, cada lancha está tripulada por 20 hombres, 10 romeros y 10 buzos. Estos últimos se distribuyen en dos secciones de cinco hombres cada una, que se sumergen y descansan alternativamente.

Habitados desde la infancia á tan ruda labor, los buzos descienden á cuatro ó seis brazos de profundidad (no tiene más el mar en aquella parte) y permanecen bajo el agua uno y medio ó dos minutos.

Para acelerar la bajada, usan una gruesa piedra de granito de forma piramidal y perforada en el vértice con un agujero por donde pasa la cuerda de que se sirven.

Ademas de la piedra, lleva una red en forma de saco para depositar las conchas, y otra cuerda cuya estremidad queda en la barca y de la cual se vale el pescador para hacer, cuando no puede más, que le suban.

En el momento de sumergirse, coge entre los dedos del pié derecho la cuerda á que está amarrada la piedra entre los del pié izquierdo el saco y con la mano derecha la cuerda indicado: a. Con la mano izquierda se tapa la boca y las narices. Llegado al fondo engancha su saco al cuello y lo llena lo mas pronto posible con todas las conchas que ve á su alcance.

Como estas se hallan á veces unidas en forma de rosario, el buzo en tales casos las coje todas sin romper la cadena, y logra así llevarse cien ó ciento en un solo viaje.

El trabajo es tan penoso, que los que le desempeñan, una vez á bordo, sueñen quedar desvanecidos y perder por boca, narices y oídos bastante sangre. Esto no les impide, sin embargo, la operacion cuarenta y mas veces al día.

Con sistema tal, compréndese bien que no ll-guen á viejos, y que antes de morir pierdan la vista y el cuerpo se les cubre de llagas. Tambien acontece de cuando en cuando que alguno, al salir del agua, sucumba de apoplejía, y son muchos los que perecen en el mar devorados por los tiburones.

Pero volvamos á la pesca.

Atracadas á tierra las embarcaciones, cada propietario se lleva su parte correspondiente de ostras y la tierra en una especie de fosos cuadrados de dos ó tres pies de profundidad, los cuales están defendidos por una cobrtera con cerradura.

Hállanse estos fosos revestidos en su fondo con esteras, á fin de impedir el contacto de los moluscos con la arena ó el limbo. Allí quedan abandonadas las ostras hasta que mueren y se pudren. Cuando han pasado por la putrefaccion y están secas, se procede á abrirlas ya sin temor de que se estropee la perla, como sucedería,

de abrirlas frescas, á causa de la violencia para ello empleada.

Separadas las valvas, es minuciosamente examinado el cuerpo de molusco y aun sometido á la coccion, pues á menudo se oculta en lo mas interior la perla. Limpias estas con el mayor cuidado, procédese á redondearlas y pulirlas, usando para el caso polvos de la misma preciosa materia. Son clasificadas de seguida con arreglo al color y al tamaño.

Es de advertir que en estos últimos veinte años escasean mucho. De ahí el gran valor que han adquirido de nuevo en los mercados.

**REGISTRO CIVIL.**

CORRESPONDIENTE AL DIA DE AYER.  
Nacimientos, 1.—Defunciones, 1.

**SERVICIO DE LA PLAZA**

HOY 15 DE SETIEMBRE

Jefe de día, Sr. Comandante del regimiento de Asia, D. Fernando Elías Ciurana.

Parada, Hospital y Provisiones, Asia.—D. O. de S. E., el Sargento Mayor interino, R. Echagüe.

**GACETILLA RELIGIOSA.**

SANTO DE HOY.

San Meliton.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Mercadal.

**UVAS DE VALENCIA.**

A primeros de Setiembre próximo empezarán á llegar á ésta lo

cual se avisa á las personas que quieran hacer vino. Se dejarán vao gones con dicho fruto, á quien lo solicite, en todas las estaciones de la via férrea.

Se reciben órdenes en las calles del Progreso número 8, Almacén de vinos naturales, y en la de Pedret número 32.

BOLSA DE BARCELONA.—Cambios corrientes en 14 de Setiembre de 1887, hasta las cuatro de la tarde		Capital PESETAS.	
		Dinero	Papel
EFFECTOS PUBLICOS.		66'00	66'05
Títulos al portador perpétua interior.		68'17	68'22
Id. exterior.		83'00	83'05
Billetes del Tesoro de Cuba.		101'20	101'30
» Emision de 1886 Carpetas liberadas.		96'70	96'80
ACCIONES.			
Id. Hispano Colonial.		97'00	97'10
Ferro-caril Medina del Campo y Orense á Vigo.		41'00	41'25
Id. de Tarragona, Barcelona y Francia.		35'45	35'90
OBLIGACIONES.			
Ferro-caril de Barcelona á Tarragona y Fran.»		58'75	58'75
Id. de Almansa á Valencia y Tarragona.		69'15	69'15
Id. de Medina, Zamora y Orense á Vigo.		30'75	30'75
Id. de Minas de San Juan de las Abadesas.		53'00	53'25

adheridas  
Telégrama de nuestro servicio particular.

## ENFERMEDADES DE LAS VIAS URINARIAS.

Toda clase de flujos (blenorragia, leucorrea, etc.) se curan radicalmente usando las

**CAPSULAS VIOLETT**

En los casos rebeldes, que han resistido la acción de medicamentos similares la acción de estas CAPSULAS es decisiva, auxiliándolas con la INYECCION VIOLETT. Estas cápsulas, compuestas de sustancias científicamente combinadas, ningún trastorno causan en el organismo del que las usa. Desde que se introdujeron en España hace pocos meses, han realizado notables y numerosas curaciones.

Depósito central en España: Farmacia de La Estrella de J. ESCRIVA, Fernando VII número 7. Barcelona.

— Pídanse en las Farmacias de Gerona —

**LA CATALANA**

Compañía de Seguros contra Incendios y explosiones de gas á prima fija.

Autorizada por Real decreto de 25 de Agosto de 1865.

UNICA EN SU CLASE DOMICILIADA EN CATALUÑA

Establecida en Barcelona, Rambla Sta. Mónica. 7, pral.

**CAPITAL SOCIAL 20.000,000 reales vellou**

**LA PREVISION.**

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA  
A PRIMA FIJA

domiciliada en Barcelona, plaza del duque de Medinaceli, 8  
Capital social 5.000,000 de pesetas

ESTA SOCIEDAD SE DEDICA á constituir capitales para formación de dotes; redención de quintos y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas y depósito devengando intereses.

Callos.

Callos.

Callos.

Callos.

**LOS CALLOS Y DUREZAS**

se curan radicalmente usando el

**CALLICIDA ESCRIVÁ.**

Es de aplicación sencillísima: basta tocar el **callo** con el pincel mojado en el **callicida** para que á los cuatro ó cinco días se desprenda el **callo**.

*No es corrosivo, es inofensivo, es incoloro, no mancha.*

Un frasco, 6 reales.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica española, Tallers núm. 22, y en casa del autor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7.—Barcelona.

Véndese en la Farmacia del Dr. Ameller, Cort-Real, GERONA.

Callos.

Callos.

Callos.

Callos.

**LA ESTACION.**

Periódico de Modas para señoras, indispensable á las familias.

**24 NUMEROS** con más de 200 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastillas, ropa de cama, servicio de mesa, de tocador, etc., y además toda clase de labores de señoras.

**12 HOJAS** de patrones trazados conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.

Precio de suscripción: Tres meses, 3'50 pesetas; Seis meses, 6'75; Un año, 12 pesetas.—Administración, Imprenta de J. Verdaguer, Barce

**EL ARTE CRISTIANO.**

**BERGA VAYREDA Y COMPAÑIA**

(Olot y Barcelona).

Imágenes de perfecto decorado y solidez, desde 0'40 cs. á 2'00 metros, bajo modelos de distinguidos escultores.

Artículos religiosos de todas clases en orfebrería, ornamentos, etc.

Para precios (absolutamente económicos), prospectos, catálogos y fotografías, dirigirse á la casa, calle de SANTA ANA, números 28 y 30, Barcelona, ó Calle de Ciudadanos en Gerona.